

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABA

Español...
Extranjero (Unión Postal)...
Número suelto...
Id. anualmente...

PALMA

Marítimas

Por la dirección general de Navegación y Pesca marítima se ha dispuesto que las comisiones técnicas de reconocimiento de buques comprueben las condiciones de fiabilidad de los salvavidas colocando sobre los aprobados un sello de inspección que no resista las debidas condiciones. Dispone, además, que sufran un reconocimiento escrupuloso las velas de los vapores pesqueros, a fin de evitar que puedan navegar a mayor presión que la registrada.

De Instrucción

De Real orden se obliga al Ayuntamiento de Buñola, a pagar las cantidades que se adeuden en concepto de aumento voluntario a don Rafael Colón, maestro de dicho pueblo.

De quincena

Por orden gubernativa ingresó ayer en la Cárcel un individuo de malos antecedentes que palataba por esta ciudad sin domicilio conocido.

La masa coral «Trinquies»

En el vapor «Mallorca», llegó ayer de Barcelona, la masa coral «Trinquies». Permanecerán en Palma hoy y mañana, fiestas de Pascua, regresando mañana por la tarde a la ciudad condal, en el vapor correo.

Por escándalo

En la mañana de ayer se produjo un fuerte escándalo entre varias mujeres en la Plaza de abastos por cuestión de intereses dirigiéndose toda clase de improperios.

Intervió la guardia municipal

que puso fin a la reyerta denunciando a las promotoras a la autoridad competente.

Malditos

Lo han sido por el señor Alcalde varios individuos por infracción de las disposiciones de la alcaldía sobre abandono de perro.

Por hurto

Se cuenta la benemérita de San Juan haber puesto a disposición del Juzgado competente un individuo presunto autor de la sustracción de varios instrumentos de labranza a un soneador.

Asistido

Ayer fué asistido en la Casa de Socorro a un individuo que presentaba una fuerte contusión en una pierna producida por caída.

El «Bellver» a buscar carbón

Se dice que esta tarde saldrá para San Esteban de Pravia el vapor «Bellver», con objeto de conducir nuevo cargamento de carbón mineral, para el consumo de los buques de la flota.

Matadero Municipal

Nota del peso, número de las reses y recaudación obtenida en el día de hoy.

Número de reses.	Eg.	Puestas
Cerdas.	13	2551
Vacas.	361	3341
Llanas.		71177
Despajos.		7992

Palma 26 Mayo de 1917.

Velada

Hoy en la Asistencia Palmaria se celebrará una velada musical para los señores socios y sus familias.

La Visita Pastoral

En Alcudia

Nos escribe nuestro activo e inteligente correspondiente:

El día 23 a las siete de la mañana llegó a esta ciudad el Sr. Obispo, acompañado del secretario de visita don Jorge Fraz, el capellán de honor don José Bonet y el Rector de Pollensa don Mateo Alzamora, de quienes tan gratos recuerdos guarda esta población.

El Ayuntamiento, con las autoridades, representantes de las sociedades de esta y personas visibles, acudieron a recibirle a la entrada del pueblo donde estaba ya estacionada buena parte del vecindario, no tan numerosa como hubiera sido de haber llegado a hora menos intempestiva, lamentando todos que exigencias ó apremios de tiempo en su santa visita no le permitieran llegar a otra hora en que pudiera manifestarse en toda su amplitud el cariño que los aludidos profesan a su Prelado.

Al llegar el automóvil fué recibido a los acordes de la marcha real, y después de las presentaciones de rúbrica, dirigió la comitiva hacia la iglesia parroquial precedida por la banda de música; durante el trayecto el señor Obispo iba dando sus bendiciones a las numerosas personas apostadas en el trayecto.

Entró en la iglesia bajo palio asistido por el Ayuntamiento y autoridades cantándose seguidamente solemnemente.

Ocupó luego el púlpito el sagrado pronunciando en correcto y castizo castellano elocuente oración, terminada la cual hizo la visita a la pila bautismal y el sagrario. A continuación, celebró misa de comunión general; que fué numerosa, trasladándose seguidamente a la rectoría, donde le despidieron las autoridades é invitados.

A las diez administró el sacramento de la confirmación a 173 niños y 192 niñas, siendo padrinos el alcalde don Jaime Raulis y Malet, el juez municipal don Bernardo Qués y el comerciante don José Puig-Corré Pérez de los primeros y doña Francisca Domenech de Tous y las señoras doña

Isabel Oliver Mener y doña Jerónima Qués Torrens de las segundas.

Por la tarde visitó las Hermanas del Amparo, la Iglesia de Santa Ana, el cementerio y la Iglesia del Puerto. Por la noche, a las nueve, acudió a la rectoría para cumplimentar a su ilustre visitante; el Ayuntamiento, Jaz municipal, comandante militar, ayuntamiento de marina, representantes de las sociedades de pescadores y marineros, círculo de obreros de Alcudia y círculo alcaudense y buen número de vecinos, que fueron obsequiados con delicioso refresco de dulces, pastas, licores y habanos, mientras la banda de Alcudia amenizaba el acto con un escogido repertorio.

Por indicación del obispo entraron a participar del sermón los modestos músicos para quien tuvo frases de elogio y aliento, siendo el momento simpático que estos hijos del trabajo al regresar de las rudas faenas del campo dedican al estudio las horas libres que otros invierten en la taberna y en vicio.

El día 29 a las nueve de la mañana visitó la escuela racional de niños que regenta don Juan Terrasa siendo muy bien impresionado de la misma, seguidamente se dirigió al colegio de niñas de las Hermanas del Amparo y en último término a la escuela nacional de niñas que dirige la señorita doña Juana Tous Juan, siendo recibido por la profesora acompañada de una comisión de señoras.

Las niñas Mercedes Sanja y Ave-lina Lorenzo le citaron en nombre de la profesora y de sus compañeras un hermoso ramo de flores, pronunciando después de la niña Julieta Ojeda san-tidas frases de salutación, cantaron luego todas las niñas varios coros y a continuación con una seguridad y aplomo admirables contestaron diferentes preguntas del obispo, saliendo dicho señor tan bien impresionado de la visita que encargó encarecidamente al Alcalde que en su nombre felicite a la digna maestra modelo y honra del profesorado balear.

Aunque pequeños de indolentes no queremos dejar de consignar la satisfacción de nuestro Prelado por el resultado de la visita parroquial, todo lo encontró con un orden admirable, sin el más pequeño lunar, lo cual dice mucho en favor de los señores Rector don Juan Enseñat y Vicario don Miguel Mestre y don Antonio Gaya.

A las cuatro y media de la tarde el repique de campanas anunció la salida del señor Obispo para Búger, acompañado del señor Rector, habiendo despedido en las minas de Son Es de este término municipal para la bendición y colocación de la primera piedra de una nueva iglesia.

Allí estaban congregados el dueño de las minas don Sebastián Vilanova al frente de los mineros, don Joaquín Guai de Torrella, don Antonio Palou generoso donante del solar que ocupará el nuevo edificio, el señor Rector de La Puebla y distinguidas personalidades de dicha villa.

Después de terminada la ceremonia, un niño cuyo nombre asinto no recordo, después de dar las gracias al señor Obispo por haberse dignado bendecir la primera piedra de la nueva iglesia que les evitará las molestias de tener que recorrer varios kilómetros para asistir al sacrificio de la misa, le suplicó que al quedar terminado el edificio se digna también venir a bendecirlo y terminó ofreciéndole el «lluch», a cuyo discurso contestó el Prelado que siempre que circunstancias especiales no se lo impidan tendrá un especial satisfacción en acceder al deseo que se le acababa de manifestar.

Todos los presentes fueron obsequiados con un «lluch» verdaderamente espléndido, después del cual siguieron hasta Búger a donde llegaron después de las siete de la noche.—C.

26-5-1917.

Las Obras del Puerto

Telegrama del Sr. Arpón

Ayer recibimos el siguiente telegrama del contratista de las obras de este puerto don Angel Arpón, contestación a las manifestaciones que sobre las mismas hizo el concejal Sr. Obrador en la última sesión de nuestro Municipio y al telegrama que a consecuencia de las mismas puso el Alcalde.

Con mucho gusto damos publicidad a las manifestaciones del señor Arpón, máxime después del comentario que ayer hicimos sobre este particular.

He aquí el telegrama en cuestión: «Por extracto publicado en el periódico de su digna dirección fecha 22 del actual me entero de las manifestaciones del concejal Sr. Obrador en la sesión del Ayuntamiento del veintuno del corriente y por la edición de su diario del siguiente día del telegrama dirigido al jefe del Gobierno por la Corporación Municipal referente a los trabajos de las obras del puerto de esta ciudad, y observo que el Sr. Obrador...»

El cumplimiento de mis compromisos me urge hacer constar que nadie más que yo entro ni desplora la paralización de los trabajos de las obras del puerto, solamente debida a las frecuentes modificaciones que he tenido que sufrir el proyecto que sirvió de base a mi contrato, pues a la hora presente se ignoran las obras que se han de ejecutar y es difícil trabajar cuando no se sabe exactamente que es lo que se ha de hacer.

Esperando de su amabilidad y espíritu de justicia la publicación de este telegrama, reconozco la saluda.—Arpón, contratista de obras públicas.»

El Alcalde señor Alemany recibió ayer un telegrama del contratista se-

ñor Arpón, redactado en parecidos términos al recibido por nosotros.

En vista de los anteriores telegramas y a fuer de imparciales, visitamos al Sr. Director de las obras del puerto señor Garau, con quien hablémosle sobre el particular, haciéndole las siguientes manifestaciones: «Que las obras que pueda efectuar, según el desarrollo indicado en el pliego de condiciones, son las que tiene comenzadas el contratista, y éstas no están sujetas a ninguna variación. Que cuanto dice en sus telegramas el contratista ya está casada la Junta de verlo en instancias y reclamaciones que ha informado abundantemente y remitido a la superintendencia. Esta nada ignora en cuanto al particular, pues además de los referidos informes en los estados que mensualmente se remiten a Madrid se consiguen que las obras que tiene que efectuar el expresado contratista están paralizadas sin causa justificada.»

Cámara de Comercio

Con el objeto de normalizar la importación de arroz, esta Cámara, coadyuvando a las disposiciones del Gobierno civil, avisa a todos los comerciantes que tengan pedidos pendientes de resolución de haberlos nuevos que antes del lunes próximo, a mediodía, deben presentar en la misma Cámara las notas de pedido para las más restringidas necesidades de servir el consumo en una quinena. Entre otros serán sometidos a la aprobación de dicha autoridad a los efectos de permiso de embarque en Valencia.

Amigo de incendio en el Veloz Sport Balear

A poco más de las ocho de la mañana de ayer se declaró un amigo de incendio en una de las dependencias subterráneas de la sociedad «Veloz Sport Balear».

Aprobado de ello uno de los dependientes dió voz de alarma acudiendo crecido número de vecinos y transeúntes que prestaron sus auxilios logrando dominar el fuego a los pocos momentos.

Reconoció dicha dependencia pudo comprobarse que el origen del fuego era debido a la formación de un circuito de uno de los alambres eléctricos de dicha habitación.

El fuego destruyó parte del suelo y las mesas, sillas y demás muebles de la sala de tréfilo.

Acudieron los Jefes de la guardia municipal y policía y gran número de curiosos.

No hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

El problema de las subsistencias

El Gobernador civil interno de esta provincia con el fin de llevar una estadística de las existencias de arroz en la provincia y poder apreciar con exactitud la necesidad de la importación en dicho artículo, ha publicado la siguiente circular:

«Los señores Alcaldes de esta provincia tan pronto reciban la presente circular requerirán a todas las personas que residen en sus respectivos términos municipales e dedicados a la compra y venta de arroz, para que en término de cuarenta y ocho horas presenten la relación jurada de las existencias que de dicha subsistencia obran en su poder, la cual será remitida por la Alcaldía a este Gobierno y directamente remitida un estado en que se consignen la cantidad en kilos vendidos y la existencia para el siguiente día. Si la venta a una sola persona excediere de diez kilos, consignará en el estado el nombre y los dos apellidos del comprador y su vecindad, remitiendo los señores Alcaldes diariamente los referidos partes.»

Las infracciones de cuanto prevengo en la presente circular se corregirán con arreglo a las facultades que me confiere la Ley de subsistencias pudiendo llegar a la imposición de una multa de 5,000 pesetas según la importancia de la falta ó si se demuestra la inexactitud en las relaciones con ánimo de ocultar las existencias.

Con el fin de que por los interesados no padea alguna ignorancia, los señores Alcaldes les notificarán la presente circular en la forma que estimen más eficaz.»

Audiencia

Señalamiento

Para el martes próximo está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral, contra Sebastiana Riera Cerás y Bartolomé Ramón Gabanellas acusados del delito de corrupción de menores.

Sostendrá la acusación el teniente Fiscal señor González.

La defensa de los procesados correrá a cargo del abogado señor Rosselló y Alemany.

Crónica de Sports

Foot-ball.—El «Colonia» ganó en Palma.

A bordo del rápido de Barcelona llegó ayer mañana a Palma el equipo de Foot-ball «Colonia» de Bar-

celona que como ya dijimos debe jugar esta tarde con el «Alfonso XIII».

En el tuelle esperaba a los jugadores catalanes la directiva del «Alfonso» y gran número de socios de dicha sociedad, quienes les dispensaron un entusiasta recibimiento.

Visitaron la Catedral, recorrieron las principales calles de Palma y fueron obsequiados con un refresco en la Real Sociedad.

También estuvieron largo rato en el campo de juego.

El partido de esta tarde dará comienzo a las 4 y media.

De Sociedad

Desde ayer se encuentra en Barcelona, de regreso de Nueva York, en donde ha realizado una larga y fructífera campaña artística, nuestro amigo el reputado pintor Eliseo Meirren.

En breve el señor Meirren y su familia vendrán a Palma con el propósito de pasar en esta isla gran parte del verano.

De Barcelona, en el vapor «Mallorca», llegaron ayer don Juan Canals, don José M.ª Domínguez, don Clemente Verdader, don Cecilio Cerqueda, don José Sanglas y señora, don Miguel Ribas y señora, don Juan I. de Acha y señora, don Luciano de Laurequisan, don Tomás Salas, don Felio Pau, don José Valls, don Jaime Ros, don Adolfo Carrasco, don Antonio Estévez, don Pedro A. Gaya, don Raul Aldabert, don Juan Girón, don Bernardo Alberti y señora y don Ramón Salom y señora.

En el vapor «Mallorca» llegó ayer de Barcelona el notable concertista de violín Mario Mateo.

Signe la mejoría del capitán de la «Isleta» señor Terrasa.

Hace varios días que diariamente da varios paseos por los jardines de la clínica del Pilar de San Gervasio de Barcelona.

Nuestro distinguido amigo es muy probable se halle de regreso en Palma el próximo jueves, que llegará en el vapor-correo ordinario, saliendo en seguida para Buñola, donde piensa pasar una temporada para restablecerse.

Ayer tarde tomó posesión de su prebenda el nuevo Beneficido de la Catedral Rvdo. don Enrique Lázcano y Julia.

El último número de la revista «Mundo Gráfico» publica la fotografía del literato don Ernesto Homs, con motivo de la publicación de su último libro «Las únicas rosas».

Ayuntamiento

Sesión de ayer

En primera convocatoria, por ser considerado mañana como día festivo, celebró sesión ordinaria, empezando a las diez y media, la Corporación Municipal; ocupando la presidencia el Alcalde don Nicolás Alemany.

En las actas se sentaron los concejales señores Castell, Rover, Trián, Fons, Barrera, Obrador, Valentí, Mener, Quetglas, Agulló (don Cayetano), Llompart, Sois, Espases, Barceló, Carrió, Pou, Villalonga y Mía.

Fué aprobada el acta de la sesión anterior y varias cuentas por diferentes servicios municipales.

Cese de una Comisión

Se dió lectura a un dictamen inscrito por don Alfredo Llompart, don Francisco Barceló, don Bartolomé Fons y don Juan Castañer, de la Comisión de revisión de edificaciones del Ensanche, ratificando la dimisión que presentaron fundándose en que los demás individuos de la Comisión no han asistido a las sesiones y por tanto no les es posible el desarrollo del cometido que les estaba designado.

Dice que las obras dirigidas por el Arquitecto Municipal señor Benassar no se han ajustado a lo dispuesto por el Ayuntamiento.

El señor Llompart dijo que con sentimiento tenía que ocuparse del asunto, aunque no importaba después de la lectura del dictamen.

Hizo historia del asunto diciendo que la no asistencia a la Comisión les obligaba a adoptar tal medida, y que disminuía porque contra una resistencia pasiva no cabe hacer nada.

Del expediente solo resultan cargos contra el arquitecto municipal señor Benassar.

Se empezó la revisión (que es incompleta) por la primera manzana, cuyos edificios son todos dirigidos por dicho arquitecto y ninguno ajustado a las condiciones de legislación y permisos.

Solo pide que la justicia sea igual para todos y que si se permite a uno edificar contra las condiciones, se le permita a todos.

Nadie contestó al señor Llompart y el Alcalde preguntó si se aprobaba el dictamen.

El señor Llompart dijo que si un asunto tan importante como éste no merecía la atención de ninguna concejal llegaría el caso de que los concejales que trabajan por la ciudad, no vuelvan al Ayuntamiento.

El señor Villalonga y Olivar pidió que los concejales sean los que no habían asistido a la Comisión.

Contestó el señor Llompart que al principio formaban la Comisión los concejales firmantes del dictamen y luego se les añadió los señores Obrador

(que asistió a una sola sesión), Oliver y Xamena y Ríotor (que no asistieron a ninguna); asimismo que se dió a la Comisión para poder adoptar acuerdos radicales, en vista de que el parecer del Arquitecto Municipal disenta del de los cuatro firmantes.

El señor Villalonga y Olivar propuso el nombramiento de una nueva Comisión; y el señor Pou abogó porque la presidiera el señor Llompart, a lo cual éste se negó en absoluto.

El Alcalde pidió al señor Llompart que aceptara la presidencia de dicha Comisión, contestando el edil jurista que antes que aceptarla dejaría de actuar en el Ayuntamiento.

El Alcalde dijo que en la próxima sesión se nombraría la nueva Comisión para la revisión de edificaciones del Ensanche.

Orden del día

Se concedieron seis permisos para obras particulares; se acordó notificar a los propietarios de las casas números 2 y 4 de la calle de la Peletería el mal estado de sus fachadas, para su arreglo; se acordó subvencionar con el 50 por 100 de su coste la construcción de la alcantarilla de la calle de la Industria; se aprobaron definitivamente las obras de la calle de los Frailes; se acordó la adquisición de una tubería de hierro y una llave de paso para el agua de la calle de la Maric; y se aprobó una relación de pequeñas reparaciones en la vía pública.

Se aprobó un dictamen de la Comisión de Hacienda anunciando la formación del presupuesto ordinario para 1918.

Se acordó conformar tres proyectos de portos del Ayuntamiento y se adjudicó definitivamente la subasta de la construcción de la pared de la Ileta de Cor para fijación de anclotes.

Se aprobó la recepción definitiva de las obras verificadas en el Cementerio.

La marcha del Capitán General

Se dió lectura a una carta del general Pérez Clemente, muy afectuosa, despidiéndose del Alcalde y concejales, en la imposibilidad de hacerlo personalmente.

El señor Trián propuso constar en acta el sentimiento de la Corporación por dicha marcha, máxime cuando el cese en el cargo obedece a motivos de salud, y que se nombre una Comisión para ir a despedirlo.

La proposición fué aprobada.

El Congreso de Mahón

Se leyó una comunicación de la Federación Agrícola-Catalana Balear invitando al Ayuntamiento a las tareas del Congreso que la misma celebrará en la Isla de Menorca.

Se acordó, contestando a esta invitación, transmitir el siguiente telegrama: «Mahón.—Alcalde Presidente Ayuntamiento.—»

Enterada Corporación invitación Federación Agrícola-Catalana Balear agradece honrosa deferencia.

Ruego Vuestrosiervos representarme actos Congreso anticipándole personal gratitud.—Nicolás Alemany

El arrez

Se dió lectura a varios telegramas relacionados con el conflicto del arroz, que ya son conocidos del público.

Las Obras del Puerto

Se leyó un telegrama del contratista de las obras del puerto señor Arpón, concebido en los mismos términos que el que publicamos en otro lugar de este número.

El señor Obrador dijo que se celebró una reunión de concejales a la que asistió el Ingeniero de las Obras del Puerto don Pedro Garau, quien manifestó que en el puerto había mucho trabajo a hacer, para el caso de que sobrevenga una crisis obrera, pero que el contratista tiene las obras paralizadas; extremos que el vocal de la Junta señor Pou confirmó.

El señor Pou dijo que la Junta no podía hacer más, y lo hacía, que poner en conocimiento de la Superintendencia la paralización de las obras.

El Sanatorio para tuberculosos

El señor Valentí se ocupó de la idea lanzada por la señora Monasterio de Alonso Martínez de construir un Sanatorio para tuberculosos, idea que elogió.

Añadió que se trataba de instalar en San Anglada y que los vecinos le constaba que protestaban de que se instalase allí.

Dijo que el Ayuntamiento no se debía oponer a la fundación, pero que a la vez debía oír las quejas de los vecinos.

El señor Obrador se mostró contrario a lo dicho por el señor Valentí sosteniendo que cuando viene una persona forastera como la señora de Alonso Martínez no debe el Ayuntamiento oponerse un concepto ninguno a la fundación de obra tan laudable como el Sanatorio.

Añadió que ante tal obra debía los vecinos de San Anglada acallar sus ruidos, pues el edificio está situado a bastante distancia del caserío.

Ruegos y preguntas

El señor Llompart dijo que el Ayuntamiento había acordado ampliar las atribuciones al Inspector práctico del pescado y ordenar el cercamiento de un solar de la puerta de San Antonio y que si una cosa ni otra se había cumplido.

El Alcalde dijo que había ya dado las órdenes oportunas; replicando el señor Llompart que él no se quejaba de la Alcaldía, sino de aquellos que no cumplían las órdenes que dicta el Alcalde.

El propio señor Llompart dijo que tenía una lista de 84 empleados que cobraban de jardines y arbolado, número que consideraba excesivo.

El señor Villalonga y Olivar dijo que ello le extrañaba, pues el Alcalde

había dicho que había suprimido dichos empleados.

El Alcalde: Que los suprimiría. Pero luego no ha podido hacer nada, porque todos ellos tienen trabajo que justifica un sueldo.

El señor Villalonga y Olivar dijo que no podía ser cobrar de espaldas trabajando en otro, replicando el Alcalde que no podía dejar desatendidos los servicios.

Sobre este asunto se entabó larga discusión sosteniendo los señores Villalonga y Olivar y Llompart que no podía ser que los que cobran como jardineros trabajen como empleados y que si se necesitan más empleados que se nombren de plantilla; y el señor Obrador sostuvo que el Alcalde obraba bien ordenando trabajar en las oficinas a los jornaleros que para ello estuvieran.

El señor Fons pidió se evitara la repetición de disturbios surgidos en la plaza de San Antonio entre el contratista de arbolados y unos carreteros, a quienes aquel intentaba cobrar arbitrarios.

El señor Barceló dijo que a su entender donar razón el contratista.

El señor Castell pidió que se obligase a los vendedores de pescado a exponerlo al precio de la tasa y que se evite que insalten a los compradores.

El señor Obrador propuso se pida al Ministro de Instrucción Pública auxilio pecuniario para la formación de las colonias escolares municipales.

El señor Llompart pidió si ya se sabía porque no se pagaba el teléfono de que habló en la anterior sesión; contestando el señor Rover que se estaba averiguando.

El señor Quetglas se ocupó del arroz lamentando que de Valencia no se remita el arroz que piden los almancenistas por conducto de este Gobierno civil.

Apoyaron la petición el señor Villalonga y Olivar y el señor Obrador. Y se levantó la sesión.

CULTOS

Para hoy

Junio de Cuarenta Horas

Concluyen en el Socorro dedicadas a la Virgen de los Desamparados: A las diez y media misa de Comunión general para todos los Cofrades y devotos de Nuestra Señora; a las ocho y media exposición del Santísimo; a las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. P. José Corrales; después del Oficio, el Rdo. P. Superior dará a los fieles la Bendición Pascual; por la tarde a las siete y cuarto Rosario, sermón por el Rdo. P. Ambrósio García, estación, Te Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en la Catedral-Basílica en honor del Sagrado Corazón de Jesús: A las siete Oficio matinal, procesión por el interior de la Basílica y exposición del Santísimo; a las diez y media Misa mayor con sermón por el M. I. señor don Antonio M. Alover, Magistral; y seguidamente Sexta y Nona; por la tarde a las cinco Vísperas y Completas; a las seis y cuarto Matinas, Laudes y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno

Continúan en el Oratorio de la Bonanova en hora de la venta del Espíritu Santo: Exposición a las cinco; a las siete misa rezada; a las nueve y media Tarde; a las diez Misa mayor con sermón por el Rdo. don Miguel Bérnago; por la tarde a las cinco Matinas, Mes de Mayo, Coronita y reserva de S. D. M.

Continúan en la Parroquia de Establecimientos consergados a la venta del Espíritu Santo: Exposición y misa rezada a las cinco y media; a las nueve y media Tarde cantada; y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Miguel Mas, C. M.; por la tarde a las cinco y cuarto Matinas, Laudes y reserva de S. D. M.

En Santa Cruz, fiesta en obsequio del Santo Cristo: A las diez Tarde y Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. don Francisco Fuxá, Pbro; por la tarde a las cinco se cantará la Corona del Santo Cristo.

En San Miguel, fiesta en hora del Santo Cristo de los Lirios: A las diez Tarde y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Antonio Casalleras, Superior de la Misión.

En las Misiones, fiesta del Mes de María: A las diez y media Misa mayor solemne cantada por las Asistencias, con sermón por el Rdo. don Francisco Garza, Pbro.

En Santa Magdalena, fiesta dedicada al Santísimo Ecos Homo: A las diez Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad, con sermón por el Rdo. P. Gaspar Morey, C. O.; por la tarde a las siete Rosario y ejercicio en honor del Sr. Ecos-Homo.

En San Francisco, fiesta de conclusión del Mes de María: A las ocho misa de Comunión general para los Tercerarios y demás fieles que hayan asistido al ejercicio propio de este mes; a las diez Tarde y Misa mayor con ser-

món por el Rdo. don Jaime Sastre, Pbro.; por la tarde a las siete rezado de la Corona, piezas de la resonancia de los Tercerarios, ejercicio del Mes de Mayo con sermón por el mismo orador de la mañana, terminando con el besamanos de la Sma. Virgen.

En la parroquia de la Inmaculada Concepción (Arriba) fiesta en obsequio del Santo Cristo de los Navegantes: A las diez Tarde y Misa mayor, cantándose la partitura Fons Bonifati, con sermón por el señor don José Alejar, Diácono y Catequista del Seminario; por la tarde saldrá la procesión de costumbre.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora en el Socorro en el Socorro, (Altar mayor).

Para mañana

Junio de Cuarenta Horas

Continúan en la Catedral-Basílica en hora del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis; a las diez y media Tarde y Misa mayor con sermón por el M. I. señor don Gabriel Llompart, canónico; y seguidamente Sexta y Nona; por la tarde a las cinco Vísperas y Completas; a las seis y cuarto Matinas, Laudes y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno

Concluyen en el Oratorio de la Virgen de la Bonanova: Exposición a las cinco; a las siete misa rezada; a las nueve y media Tarde; a las diez Misa mayor con sermón por el Rdo. don Guillermo Oliver, Vicario de la Parroquia de la Almudaina; por la tarde Vísperas solemnes, Mes de Mayo, Coronita, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Concluyen en la Parroquia de Establecimientos consergados a la venta del Espíritu Santo: Exposición y misa rezada a las cinco y media; a las siete y media, Comunión general para las Hijas de María; a las nueve y media Tar

TELEGRAMAS

La guerra mundial. El vapor español "Begoña", torpedeado en aguas de Inglaterra; llevaba cargamento de mineral.-Se restablece la normalidad en Inglaterra.

Telegramas de Madrid

Madrid 26 a las 24
Peligros de Alemania según el conde de Reventlow

Amsterdam.—Con respecto a la ruptura de relaciones de Alemania con Honduras, Liberia y Guatemala, anuncia el conde de Reventlow el peligro de Alemania después de la guerra y durante las negociaciones de paz respecto a las provisiones de materiales en bruto que le son indispensables.

Añade el conde de la actitud de los neutrales de Ultramar es un sistema que tiende a aislar económicamente a Alemania, lo cual puede evitarse solo por una paz victoriosa para decidir esta cuestión, y aquellos aprovisionamientos pedirlos como una condición de Alemania para entrar en las negociaciones de paz.

Contradicción de las declaraciones de lord Robert

Namen.—Dice el periódico «Berliner Lokalanzeiger» que las declaraciones que acaba de hacer lord Robert respecto de que los ingleses como los rusos no pretenden anexionar ninguna clase no se asemejan en nada a las que ha hecho recientemente.

Dijo antes que los alemanes no eran hombres: que la Entente que ría aniquilar a Alemania y que los ingleses no podían desear que se reintegrasen a Alemania sus colonias de África.

Acogida en América a la misión francesa

Lyon.—Durante la estancia de la misión francesa en América el general Joffre recibió más de diez mil cartas, llegando en cada correo trescientas ó cuatrocientas cartas.

Unas cincuenta de ellas pedían fotografías.

Muchos niños mandaban flores recogidas en el Farwest contentándose con escribir: ¡Viva Francia! ¡Viva el abuelo!

El general Joffre ha sido portador en su viaje a América de dos millones de francos a favor de los huérfanos y mutilados franceses a consecuencia de la guerra.

Destitución del primer ministro chino

Londres.—Según noticias de Pekín el presidente de la República china ha expedido un decreto destituyendo al primer ministro.

Este hecho se interpreta como probabilidad de la declaración de guerra de China contra Alemania.

Comentarios al discurso del Canciller alemán

Amsterdam.—Dice un periódico comentando las declaraciones de Bethmann Hollweg, que el Canciller no debió haber hecho sus declaraciones toda vez que nadie puede creerlas; pues nadie supone que Alemania esté en condiciones de imponer su voluntad a sus adversarios y exigirles indemnizaciones.

Si el Canciller quiere convencer al extranjero que Alemania no provocó la guerra, es necesario que desheche toda idea de anexión e indemnización, pues en una lucha tan formidable en la que casi todo el mundo está frente de Alemania no puede ésta salir de la misma con victorias y conquistas.

Es preciso que el Canciller hable al pueblo en este sentido.

Una nota de la Marítima Vizcaina al Gobierno español

El representante de la Marítima Vizcaina ha dirigido una nota al Gobierno por el cañoneo del buque «Patrio» y sobre el torpedeamiento de los vapores «Bravo» y «Asón» reclamando indemnizaciones, y para el caso de que Alemania no las conceda pide que el Gobierno español se incaute de dos barcos alemanes de los que se hallan fondeados en nuestros puertos y los entregue a dicha compañía.

Además se pide una indemnización para la familia del maquinista muerto y otra a la Compañía durante el tiempo que el «Patrio» no pueda navegar.

Resultado de la misión de Balfour

Carnarvon.—Se dice que la misión de Balfour se considera terminada.

Se añade que dicha misión ha prestado eficaz ayuda al presidente Wilson en su tarea de guiar a la nación proporcionando al gobierno yanki valiosas informaciones sobre la guerra.

Se ha redactado un buen programa general sobre asuntos militares y navales con importantes detalles.

Se han trazado además planes respecto a la política comercial americana para cuando el Congreso haya votado las leyes necesarias.

Telegrama oficial italiano

Coltano.—Un despacho oficial dice que en el frente de los Alpes Juliales desde el mar hasta la playa continúa una encarnizada batalla.

En los días 23 y 24 aprisionamos 10.245 hombres y de ellos 326 oficiales.

Rechazamos al enemigo hasta la línea Foke Tomazo Flondar.

Al Norte de Janiano conquistamos las alturas de las cotas 234 y 247; ensanchamos las posiciones hasta las primeras casas de Ver-raice.

Al Este de Goritzia conquistamos nuevas posiciones en la meseta del Norte del monte Sanmareo y Cucco.

El enemigo multiplica inútilmente sus esfuerzos al Este de la playa. Ensanchamos las líneas en la cota 464.

Hay actividad en la guerra aérea.

Escuadrillas de aviones italianos bombardearon la estación de San-lucas.

Comunicado oficial ruso

Petrogrado.—Un telegrama oficial da cuenta que el enemigo lanzó ayer una nube de gas asfixiante en el sector de Litzizadomna.

El viento llevó los gases a las propias trincheras enemigas.

La cuestión de viveres en Alemania

Namen.—Se asegura que a principios de Junio próximo tendrá lugar en Alemania un inventario y de cuyo resultado se fijará la ración de carne hasta que hayan podido ser aumentadas las raciones de pan después de la nueva cosecha, ó sea a mediados de Agosto, decidiéndose antes de esta fecha, cuanto carne podrá utilizarse del ganado existente en Alemania.

Comunicado oficial inglés

Londres.—Un despacho oficial dice que el ataque dirigido esta noche contra la línea de Hindenburg en Surcekte Fontaine les Kreiselles ha sido rechazado.

El golpe de mano al Noroeste de Arleux Fontaine ha fracasado con fuertes pérdidas del enemigo.

Una operación secundaria de esta mañana en Surcekte Locs nos ha permitido apoderarnos de una nueva porción de trincheras de la primera línea.

Hicimos prisioneros y rechazamos los contraataques.

Hicimos con éxito un golpe de mano en Armentieres y al oeste de Messines aprisionamos varios hombres.

Aumento de sueldos a empleados de Comunicaciones

Petrogrado.—El ministro de Vias y Comunicaciones proyecta el aumento de salarios de los empleados por la suma de 400 millones de rublos, a consecuencia del encarecimiento de la vida.

Huelgas

Paris.—Algunos empleados de una importante casa de crédito se han declarado en huelga pidiendo aumento de sueldo y establecimiento de la semana inglesa.

Continúa la huelga de costureras y modistas

Madrid 26 a las 130

Parte oficial francés

Paris.—El telegrama oficial de la tarde dice que en el Camino de las Damas, reinó por la noche gran actividad de las dos artillerías en la región al noroeste de Brayde en Laonnoys y en el sector de Pantecón.

Al norte del molino de Bauclerc, fué rechazado un ataque alemán contra las trincheras francesas.

Más al este en la región de Chevreux, los franceses efectuaron al empezar la noche, una operación

en la parte del bosque de Crévieux situada al sudoeste de esta localidad, en donde los alemanes resistían con energía.

El ataque dió buenos resultados y los franceses encontraron gran número de cadáveres en las trincheras enemigas, destruidas por su artillería pesada. Unos treinta prisioneros, de estos un oficial, cayeron en poder de los franceses.

En la región de Courcy, los franceses rechazaron un destacamento alemán que había logrado penetrar en un puesto avanzado francés en la orilla este del Canal.

Encuentros entre patrullas al sudeste de Reims, hacia Cizonvaux

Parte oficial alemán

Namen.—El telegrama oficial de la tarde dice que en el sector de Wutschaete y al noreste de Armentieres atacaron, después de una violenta preparación de artillería, patrullas de reconocimiento inglesas, que fueron rechazadas en luchas cuerpo a cuerpo.

En el frente de Artois aumentó por la noche el fuego de la artillería, particularmente al noroeste de Lens y cerca de Bullecourt.

Cerca de Loos penetraron fuerzas inglesas en nuestra primera trinchera, de la que fueron desalojadas por medio de un contraataque. En una pequeña parte de ella, todavía continúa la lucha.

Al noroeste de Bullecourt fracasaron los ataques de varias compañías inglesas delante de nuestra posición.

Al oeste de la carretera Corbeny Pontacourt y al norte de Craonnele, fracasaron por la noche ataques parciales de los franceses, emprendidos después de un violento fuego.

En la parte oeste de la Champaña aumentó la actividad de la artillería.

Ejércitos del duque Alberto: No ha cambiado la situación.

Durante el día de ayer, el enemigo perdió 10 aparatos, que fueron derribados en luchas aéreas y por nuestras baterías antiaviones.

En el frente oriental y en el de Macedonia no ha cambiado la situación.

Madrid 26 a las 5

Venta del «Patrio»

Los marineros del vapor «Patrio» dicen que parece que dicho barco se ha vendido en noventa mil pesetas a una casa inglesa.

Se cree que el barco vale dos millones de pesetas.

Cadáveres con uniforme de soldado

Dicen de Castellón que apareció en la playa otro cadáver con el uniforme de soldado francés y otro en la playa de Criche.

Se cree que son naufragos de torpedeamientos de buques.

Cadáveres en las playas

Comunican de Castellón que el mar ha arrojado a la playa dos cadáveres.

Creer que pertenecen al pasaje del vapor correo de Orán que fué hundido hace unas semanas.

En la playa de Torrenostora apareció el cadáver de un oficial de la marina mercante que llevaba unas sortijas en los dedos.

Vapor embarrancado.—Fué abordado por otro

Dicen de Málaga que el vapor embarrancado en Cala Burras se llama «Campista» de la matrícula de Rio Janeiro.

Dicho buque salió de Gibraltar para Génova el martes cargado de café y plátanos.

A media noche le abordó un buque desconocido averiándole por estribor.

La situación peligrosa en que quedaba el buque obligó al capitán a embarrancarlo.

Se le aligera la carga para salvarlo.

Madrid 26 a las 17

Los sucesos de Portugal

Lisboa.—Por acuerdo del Consejo de Ministros, la autoridad militar ha publicado un bando permitiendo la celebración de funciones de teatro.

También se autoriza a los co-

mercios para que estén abiertos por la noche. Los cafés podrán estar abiertos hasta las doce de la noche.

Los tranvías dejarán de circular a la una de la madrugada.

Los transeúntes deberán retirarse también a la una de la madrugada.

La policía continúa las investigaciones para descubrir a los complicados en los últimos sucesos.

Se suprime el saludo militar en Rusia

Paris.—El ministro de la Guerra ruso ha firmado la declaración de los derechos al soldado.

Se suprime el saludo militar obligatorio y lo reemplaza por un saludo recíproco voluntario entre los jefes y los soldados.

Estos derechos no los gasta ningún otro ejército del mundo.

Colizaciones

Madrid 26 a las 17

Interior contado. 78'55

Interior fin de mes. 00'00

Amortizable 5 p g 91'00

Amortizable nuevo. 84'00

Banco de España 452'50

Compañía Tabacalera. 00'00

Franco 77'75

Libras 21'17

Exterior 82'50

POLITICA

Madrid 26 a las 1'30

Mitin en alta mar en barcazas

Dicen de Valencia que los republicanos del Caballero en vista de que se ha prohibido un mitin acordaron celebrar otro en alta mar.

Los barqueros les cederán las barcazas.

Hablarán el diputado señor Azcárra y varios Concejales.

Nota oficiosa del Centro maurista sobre el mitin del Domingo

El Centro maurista ha facilitado la siguiente nota oficiosa.

Las organizaciones mauristas de Madrid han acordado no concurrir a la manifestación neutralista del Domingo no obstante estar al lado de quienes proclaman la neutralidad española.

Los mauristas esperan conocer las conclusiones del mitin anunciado por los izquierdistas para tomar las determinaciones que les aconseje el patriotismo.

Banquete a Soriano.—Abogó por la neutralidad

El banquete con que fué obsequiado el ex-diputado señor Soriano se vió concurridísimo.

Este pronunció un discurso de tono moderado.

Abogó por la neutralidad.

Prieto en su despacho

El señor García Prieto asistió a su despacho, recibiendo la visita de los señores Alba y Alvarado.

Se dirigió luego a la inauguración de la Gran Peña.

Madrid 26 a las 5

Maura impide que elementos del Centro Maurista se opongan al mitin intervencionista

El señor Maura supo anoche que algunos elementos del Centro Maurista se agitaban para la organización de actos encaminados a dificultar la celebración del mitin de las izquierdas, que ha de tener lugar el domingo.

Esta mañana el señor Maura llamó a su domicilio a las personas de significación del espresado Centro haciéndoles ver la impropiedad de los actos que proyectaban, manifestándoles que nadie que se llamara maurista podía asociarse a los actos que tuvieron por objeto dificultar un acto donde en uso del perfecto derecho de ciudadanía unos ciudadanos trataban de emitir libremente su pensamiento.

TEATRO VICTORIA
¡HOY! LA ALCOHOLICA marca Nordisk
DESTINO DE ARTISTA
 UN CUARTETO AMENIZARA LA PROYECCION
 Mañana lunes **JUDEX** de 3 y media a 11 Programa variado
 Martes **ZIGOMAR CONTRA NICK CARTER**
 Jueves últimos Episodios **COFRECHITO NEGRO**

ALMACENES MATAS
 Recibidas las novedades para **PRIMAVERA y VERANO**
 Gran surtido en Etaminas, Crespones, Organdis, Mesalinas y Gazas
SASTRERIA Y CAMISERIA
 Biasas confeccionadas **—** Teléfono 240

Colmado PARISIEN
 Somos los únicos importadores directos del exquisito
Champagne Moët et Chandon
 (ESPERNAY FRANCIA)
 garantizado de origen sobre certificado y factura a 7 PESETAS BOTELLA GRANDE. Tomando seis botellas ó caja entera, IMPORTANTE REBAJA.
TODOS LOS DIAS FRESA
 SE SIRVE A DOMICILIO TELEFONO NUM. 276

RICA FRESA de IBIZA
 Colmado MODERNO, Palacio, 4

el local se ha visto concurridísimo de aristócratas y artistas.

Confirmando el torpedeamiento del vapor español «Begoña» a 29 millas de la costa de Inglaterra, cargado de mineral procedente de Alemania.

Desembarcaron en Pezante trece tripulantes.

Llegaron a Cardiff en un vapor francés.

Siete mas y entre ellos el piloto, el maquinista y otros cuatro se cree que fueron salvados por un vapor noruego que iba a Newport.

Nos ha añadido el señor García Prieto que se ha pedido permiso para celebrar mañana una manifestación neutralista, el que será de negado.

Es inexacto, añadió el señor García Prieto, que solicitaran dicho permiso antes de que lo pidieran para celebrar el mitin intervencionista.

Estoy resuelto a impedir toda manifestación empleando para ello todos los medios precisos; pues ni como gobernante ni como español puede tolerarse la alteración del orden por los apasionamientos de unos y de otros.

La manifestación neutralista pueden celebrarla otro día.

Si en el mitin algún orador faltara a la ley el delegado de la autoridad procederá a impedirle el uso de la palabra.

Tampoco se consentirán manifestaciones que intenten los del mitin de la plaza de toros.

Esta resuelto a aplicar la ley por igual a todos.

Ha añadido el señor García Prieto que no se ha recibido ninguna noticia del combate naval que dicen los periódicos que hubo en aguas de Alicante.

En Valencia, ha dicho, hubo ayer algunos tumultos a consecuencia de haberse prohibido la exportación de la patata.

En varios pueblos de Barcelona reina también excitación por haberse prohibido la exportación de la patata temprana, habiéndose autorizado solamente la salida de 5000 toneladas.

Mañana se publicará un Real decreto manteniendo los precios de las subsistencias fijados por la Junta.

Ha dicho también que con motivo de la adaptación del presupuesto de Instrucción, entre otros reformas, se suprimirán los sueldos menores de mil pesetas de los maestros, se crean nuevas escuelas, se organiza el Instituto Nacional de Anormales y otros centros y se incorporarán al Estado las Escuelas Industriales y la Casa Nacional de Cervantes de Valladolid y otras.

Noticias sueltas

Madrid 25 a las 14

Noticias de las huelgas

El Subsecretario de Gobernación señor Baraunde nos ha manifestado que las noticias recibidas de León, Santander y Valencia relativas a las huelgas acusan tendencia a mejorar.

En Barcelona sigue igual.

Solemne fiesta

Se ha verificado la fiesta del ver-nisaje de la Exposición de Bellas Artes.

Desde las nueve de la mañana

Miguel Maura y Largo Caballero declaran en el sumario de la Plaza de Toros

Ante el Juzgado que entiende en la sumaria instruida para comprobar si los Concejales han recibido cantidades de la Empresa de la Plaza de Toros por la rebaja en el concierto del timbre, declararon don Miguel Maura y el señor Largo Caballero, ratificando ante el Juez las manifestaciones que hicieron en la sesión municipal denunciando el hecho.

Declaración de hijo preclaro al fundador de Cadiz

Comunican de Cadiz que el Ayuntamiento de San Fernando acordó declarar hijo preclaro al fundador de Cadiz don Teodoro Fly Dora y dar su nombre a una calle.

Regreso de Romanones

Dicen de San Sebastian que regresaron a Madrid el Conde de Romanones y la Condesa de Velayos. Volverán en el mes de Junio.

Espectáculos

Plaza de Toros de Palma

Domingo 27 Mayo 1917. A las cuatro y media, acontecimiento taurino y presentación de los auténticos CHARLOTS, LLAPISERA y sus BOTONES, lidiándose dos novillos oriundos, que serán muertos a estoque por los reyes del torero cómico.

También se lidiarán dos novillos-toros, que serán muertos por el novillero MESTIZO.

Entrada sombra 1'50 pts; Media id. 0'90 id.—Entrada sol 1'00 id; Media id. 0'60 id.

Teatro Principal

Hoy a las ocho y media.—Concierto por el violinista Mario Mateo y el pianista Fernando Obradors.

Teatro Lírico

Función para hoy a las tres y media. Las Musas Latinas.

A las cinco.—La Vinda Alegre

A las ocho y media.—El asombro de Damasco. El amor que huye y El Coloso de Rodas.

Teatro Balear

Función de cine y la atracción El Arca de Noé.

La Protectora

Sesiones de cine.

Teatro Victoria

Función de cine.

Cine Moderno

Función de cine.

Círculo de Obreros Católicos

Función de cine.

SE DESEA CAÑAMETA, situada en Inca, plaza Mayor, propia para comercio, con estanterías, mostradores y demás mobiliario. Informes en casa de don Pedro Cortés, Comercio, 14, Inca.

Exquisita Fresa

DE AROMA PREDILECTA

diariamente se reciben las más escogidas Prados contratados en: LLUCH, SO-LLER, ARTA, SELVA e IBIZA. (no siendo muy frescas no las compra Vd) Recibimos encargos para servir a domicilio.

Colmado PAJARITA San Nicolás, 6 PALMA